

# LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Fuente Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes  
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de  
funeral y comunicados á precios convencionales.

## PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

## VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herreria de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

## VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Carmen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

## LA REGION

### Los dos gobernadores

Acaso no registren otro caso igual los anales del gobierno de las provincias.

El hecho «se está realizando» en estos calamitosos tiempos que corremos en nuestra hermosa provincia, en la levantina Alicante.

Dos gobernadores residen en ella y la gobiernan, sin que—; caso más raro todavía!—hasta la fecha—y ya trae de

cola la cosa cerca de tres meses—haya ocurrido la menor contradicción en sus mútuas disposiciones.

Residiendo los dos como antes decimos, dentro de la provincia que cada uno por su lado rige, no existe que sepamos entre ellos el menor roce ni la más pequeña comunicacion.

Uno de ellos, el Sr. Morés, gobernador propietario, reside en la capital, habita el palacio del gobierno civil, manda en todas sus dependencias y ejerce las funciones de verdadero gobernador.

El otro, el Sr. Ballesteros, gobernador *in partibus in fidelium* de Albacete, con residencia en Orihuela, ejerce aquí extra-oficialmente las funciones de su cargo y aunque aquí por más que lo desea ardientemente no se le dá tratamiento de usía ni de excelencia—tiene cruz— todos le miran como nuestro gobernador auténtico y de fijo que, además de mirarlo como á tal no hay para el sencillote de nuestro alcalde otro gobernador además de Ballesteros en todas las provincias españolas peninsulares y ultramarinas.

Cierto que tal lujo de gobernadores enaltece y honorifica á nuestra provincia y aún más que á esta á nuestra ciudad querida de Orihuela, la que, en peligro un día de perder la capitalidad de la diócesis, ha llegado corriendo el tiempo á tener nada menos que un gobernador para su uso particular.

No sabemos lo que á todo esto dirán los pacíficos habitantes de Albacete al verse así y por tan largo tiempo abandonados de su primera autoridad civil y postergados por Orihuela, pero acaso no pequemos de indiscretos pensando que lo más que dirán los albace-

tenses será que: Bien está San Pedro en Roma, aunque no coma.

Por lo pronto nosotros nos vemos algo más subidos de categoria y esto, aunque no da trigo—á Ballesteros á fanegas—presta honra.

Y mientras así estemos y el gobierno político de la parte más meridional de la provincia esté encomendado á este no vamos mal en nuestras aspiraciones de siempre de emanciparnos de la capital ó al menos de depender de ella lo menos posible.

Estimamos que para el Sr. Morés no debe servir este cercenamiento de jurisdicción de molestia alguna, pero si le sirviera, debía sobreponerse á ella pensando que todavía sale ganancioso, ya que á sueldo igual, ejerce mando real en mayor extension de terreno que su congénere auxiliar.

De todos modos, si al digno gobernador propietario de esta provincia llegara á disgustar lo que aquí está pasando, y el disgusto alcanzara hasta los albacetenses por el abandono en que su primera autoridad civil les tiene, sirva á estos y al Sr. Morés de consuelo, la consideracion de que la actual anomalía es simplemente debida á la precisa necesidad de que el Sr. Ballesteros permanezca algun tiempo ejerciendo de Ulises al lado del Telémaco manchego que por suerte y dicha nos correspondió en el reparto general de monterillas.

## AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesion de ayer.

Presidióla el Sr. Meestre y asistieron los Sres. Pescetto, Torres, Balaguer,

García Lidon, García Sánchez, Saenz (D. Felipe y D. Faustino) García Balaguer, Martínez Santos, Carrió, Mesples, Samper y Cartagena.

Comenzó con la lectura del acta de la sesión extraordinaria celebrada el 16 que fué aprobada, quedando, no sabemos porque tal anomalía, por leer y aprobar en otra sesión las actas de la ordinaria del 31 del pasado Enero y de la extraordinaria del 15 del corriente á las que habrá de unirse el acta de la sesión de ayer.

El despacho ordinario careció de importancia y el resto de lo tratado en la sesión, se redujo á unas cuantas frases de agradecimiento que pronunció el Sr. Carrió por el acuerdo del Ayuntamiento haciendo constar en acta el sentimiento de la corporación por el fallecimiento del ex-alcaldé Sr. Pastor, padre político del mencionado concejal, quien además dijo al terminar que su ausencia de tres meses del salón de sesiones, no había obedecido á motivo alguno político sino á las exigencias del luto y que al volver lo hacía *sin pacto* de ninguna clase y dispuesto á prestar su concurso dentro de la ley al Ayuntamiento, y á la concesión de dos votos de gracias, uno al alcalde por haber hecho quitar los obstáculos opuestos al libre tránsito por el puente de la carretera de Torreveja, y otro al Sr. Conde de Velle por los socorros facilitados á los pobres inundados de la huerta y la población.

Además y para terminar, se habló del nombramiento de una comisión para que fuera á Madrid, si lo creyese necesario, á fin de gestionar: 1.º La condona de un año de contribución á las tierras inundadas y casas invadidas y perjudicadas por las aguas. 2.º La reparación inmediata de las márgenes del Segura. Y 3.º La aplicación de los fondos concedidos por el gobierno de S. M. á obras de reparación de las riberas del río.

Alguien creyó que esta comisión había de entender también en la distribución de aquellos fondos, pero creemos que esta comisión deberá ser elegida cuando se ordene por quien puede y debe hacerlo.

En tanto se discutía sobre el nombramiento de la comisión y á petición

del concejal Sr. Samper que la firmaba, se dió lectura á la proposición siguiente:

«Considerando el concejal que suscribe, que cuando acaeció la inundación del año 1879, se dijo que el arrabal de San Juan la había sufrido por el mal estado del tablacho de la acequia de Callosa y demostrando ahora la experiencia en la actual, que los tablachos y obras de defensa de las acequias de Callosa y Almoravid como hoy se encuentran, son ineficaces para evitar la inundación del precitado arrabal, propone á la Excm. Corporación municipal que en la próxima sesión que haya de celebrarse, nombre de su seno una comisión especial que pueda estudiar é informar de cuantas obras de defensa sean necesarias en beneficio de la población, así como también de inquirir é informar de los actos realizados por vecinos de esta población, funcionarios y fuerza pública y habitantes de su término municipal en favor de los inundados y recompensas á que se hayan hecho acreedores.

Al mismo tiempo, notando que en las comisiones permanentes falta una que pueda atender y dirigir los trabajos defensivos y de auxilios en los días aciagos de inundación, propone también el concejal firmante que esta misma comisión especial continúe constituida para llenar el vacío notado, sin perjuicio de agregarse á ella cuantos concejales deseen hacerlo si por desgracia estos tristes días se sucedieren.»

Orihuela 21 de Febrero de 1895.

Francisco Samper.

Terminada la lectura de la proposición anterior que quedó sobre la mesa hasta la sesión inmediata y que como habrían visto nuestros lectores obedece casi á los mismos fines que inspiraban el propósito de nombrar la comisión antes mencionada y que ayer no podía elegirse por no ir incluido el asunto en el orden del día, se procedió al nombramiento de la misma por la insistencia de algunos señores concejales, quedando elegida aquella á propuesta del alcalde-presidente, por este y los Sres. Pescetto, Torres, Balaguer, García Lidon, Mesples y García Cubero, total siete, un fusionista que es el alcalde, dos conservadores—y no fueron

tres, porque el Sr. Samper se excusó—un integrista y tres independientes. Ha estrañado sobre manera que siendo acaso la carlista la más numerosa agrupación política local no se diera representación en la comisión á dicho partido por medio del Sr. Saenz (D. Felipe), único concejal carlista de nuestro Ayuntamiento.

También se comentó mucho anoche, que habiéndose intentado nombrar la comisión que nos ocupa en la sesión extraordinaria del 16 y propuesto el señor García Cubero para formar parte de ella al Sr. Saenz (D. Faustino), no lo propusiera ayer el alcalde y haciendo más notable el contraste, incluyera en la propuesta al Sr. García Cubero que no asistió á sesión por hallarse ausente.

¡Así paga el diablo á quien bien le sirve!

La sesión que no ofreció otra cosa de particular que lo que dejamos narrado, comenzó después de las diez y media—ayer interesaba á los ballesteristas que hubiera sesión—y terminó cerca de las doce.

Asistió escaso público.

## SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 magra.

Se encuentra enfermo de cuidado el hijo único de nuestro querido amigo D. Adolfo Lizon Peñafiel.

Hacemos fervientes votos porque Dios devuelva al enfermo la salud perdida.

Al publicar el «Boletín Oficial» de este Obispado el anuncio de la subasta del convento de San Sebastián en que se fijaba en 1278 pesetas la garantía para tomar parte en la subasta, debió decir 468 pesetas 99 céntimos, que es la que corresponde al cinco por ciento del tipo del presupuesto de contrata.

En el mixto de anteayer salieron precipitadamente para Valencia los Marqueses del Bosch, sorprendidos por la inesperada muerte que tuvo lugar casi repentina de la virtuosa Madre del Marqués del Bosch.

Ayer tarde cayó la mula que conduce el carro de la carne, ¡y cuidado! que la carne ya había sido depositada en las correspondientes expendedorias, lo cual quiere decir, que el animal cayó por débil, es decir, falto de alimentación, y eso, que es propiedad del ayuntamiento y se le sufragan cuatro reales para su manutención.

Que nos parece ser suficiente.

A no ser que la mula no tenga bastante por muy *comiente*.

☞ Pues que se le aumente la ración.

Es muy probable, que á consecuencia de la inundación y con objeto de hacerse cargo de las pérdidas que ha sufrido esta Ciudad, nos haga una visita la próxima semana el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

Será regular que mañana tarde llegue á esta población el Gobernador de la Provincia, acompañado de la Junta nombrada para la distribución de la cantidad que ha correspondido á Orihuela, y de dos ingenieros.

La empresa del ferro-carril, ha aprobado el puente provisional que se ha construido por cuenta del ayuntamiento, en la carretera de Bigastro, según telegrama que ha recibido el alcalde del Gobernador de la provincia

Son muchas las quejas que nos producen algunas personas del escándalo y abusos que se cometen todas las noches en la calle de Cedaceros.

Todas las noches se aglomeran en la citada calle muchos jóvenes, que con sus palabras obscenas, impiden puedan salir á la calle ninguna joven de aquel vecindario; y por tanto apreciaríamos que la pareja de municipales ó el alcalde del barrio, girara por aquel sitio una visita, é inspeccionara el origen que motiva la reunión de jóvenes en una calle que siempre ha sido tan tranquila, y averiguado que fuera, dispusiera lo conveniente para que terminaran aquellas reuniones al aire libre.

Hoy ha empezado á repartirse á los pobres en la Plaza de la Pia, el donativo en especies, que ha hecho el cari-

tativo corazón del Excmo. Sr. Conde de Velle.

Trece víctimas ha ocasionado nada menos en Constantinopla, al decir de algunos periódicos, según los datos oficiales que han recogido, un joven de veintidos años, bajo de estatura y de fisonomía poco simpática, que sin mediar provocación, arremetió puñal en mano contra toda persona que encontraba.

Cuando se cansó de dar puñaladas se ocultó el asesino, pero la policía lo encontró en un barranco.

Nada dicen los periódicos, si sus facultades intelectuales se hallaban perturbadas.

La prensa de Alicante se muestra unánime sobre la noticia publicada por «El Serpis de Alcoy,» y protesta desde luego de la traslación á la indicada población, del regimiento de reserva residente en Alicante.

Se halla vacante la plaza de Médico-Cirujano Titular de Cox, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

También se halla vacante la plaza de médico de Relleu cuya provisión se anunciará en el «Boletín Oficial.»

### TELEGRAMAS.

En el próximo consejo se tratará de la supresión de derechos á los plomos argentíferos.

Se presentará al Congreso una exposición por los republicanos, para que Filipinas tenga representación en el parlamento.

Confírmase según parece la noticia que el gobierno accede á conceder un año para la demarcación de la zona neutral.

Arreglado satisfactoriamente el lance entre los Condes de Xiquena y San Bernardo.

Continua disgustado el Ministro de Marina.

El sábado firmaránse las negociaciones con Marruecos.

Cánovas intervendrá en el nombramiento de la comisión que ha de investigar los gastos de la escuadra.

Se encuentra muy disgustado Cánovas por la escasa cantidad concedida á Murcia en el reparto del millón de pesetas debido á su iniciativa.

Procúrase aumentar el donativo, para los pueblos inundados de la huerta de Murcia.

El Alcalde Gimenez Baeza está haciendo lo posible para conseguirlo,

Se ha concedido una biblioteca para Murcia.

El Alcalde de Murcia Sr. Gimenez Baeza habrá conferenciado con el ministro de Hacienda Sr. Canalejas para conseguir las 300.000 pesetas que la hacienda debe al municipio de Murcia.

El Alcalde destinará dicha suma á la construcción de un cuartel.

Se proyecta una reunión de los diputados de Murcia para tratar de la condonación de la contribución á los pueblos inundados.

El Ministro de Fomento ha concedido autorización, para crear una granja experimental en Murcia.

El sábado piensan salir para Murcia y Orihuela respectivamente, los Sres. Puigcerver y Capdepon.

Las fiestas de carnaval las pasaran visitando los pueblos inundados.

Cánovas ha autorizado al Alcalde de Murcia para que tome su nombre en lo que redunde en beneficio de Murcia

### DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rústicas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

### TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

También se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA REGION

D'ARIO POLITICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

**En Orihuela, un mes, una peseta.**

**Fuera, un trimestre, tres pesetas.**

**Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.**

## ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

# Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

**En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economia y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.**

## DISPONIBLE